

Insumos – comunicado de prensa

Generalidades. En marzo firmamos el convenio pero los recursos ingresaron en mayo. La información también llegó tarde. CNDH San Fernando finales de julio y PJE Coahuila Allende principios de agosto. CNDH nos acaba de mandar sus expedientes de Allende. El Informe preliminar se presentará el 2 de octubre a las 11 de la mañana en el Museo Memoria y Tolerancia.

Reuniones con los organismos civiles involucrados en la defensa de los casos.

En el marco del convenio general de colaboración firmado entre el Colegio de México y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), el Seminario sobre Violencia y Paz realiza desde marzo de 2016 un estudio independiente de dos masacres: San Fernando, Tamaulipas en 2010 y Allende, Coahuila en 2011. La investigación revisa los hechos para explicar cuáles fueron las acciones u omisiones del Estado, la sociedad y la comunidad internacional frente a lo sucedido. Asimismo, se harán recomendaciones a los diferentes actores sobre acciones específicas para mejorar la respuesta ante estos casos, evitar su repetición y generar avances en la atención a víctimas.

Un elemento fundamental en la investigación ha sido las gestiones que la CEAV ha realizado para permitir el acceso del equipo de investigación a los expedientes de las diferentes instancias de gobierno involucradas en los casos. Mientras que algunas autoridades han permitido el acceso a sus expediente o han presentado información sobre las actividades que llevaron a cabo, otras se han negado a hacerlo.

El Seminario sobre Violencia y Paz destaca que en relación a la masacre de las 72 personas migrantes en San Fernando, Tamaulipas, a mediados de julio, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) proporcionó al equipo de investigación una versión pública del expediente de la Recomendación 80/2013. Asimismo, a finales de julio, el Gobierno del Estado de Coahuila autorizó la consulta del expediente relacionado a la desaparición de personas en Allende, Coahuila durante marzo de 2011. Dado que el equipo de investigación del Seminario sobre Violencia y Paz firmó un acuerdo de confidencialidad antes de consultar los expedientes, el contenido y análisis de ambos expedientes serán plasmados en el informe que será publicado el 28 de septiembre.